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(問題編號：S0083) 
 

 

總目： (49) 食物環境衞生署 

分目： (-) 沒有指定 

綱領： (1) 食物安全及公共衞生 

管制人員： 食物環境衞生署署長 (劉利群) 

局長： 食物及衞生局局長 

問題： 

根據答覆編號FHB159，2013年和2014年分別有57個和139個食物樣本輻射水平驗出不

合格，當局可否解釋輻射水平不合格的食物樣本大幅上升原因？另外，最近有媒體揭

發有港商進口核災區之一的千葉縣蘿蔔，當局會否加強日本食品抽查工作？如會，詳

情為何；如否，原因為何？當局會否檢討現時核災區食品進口準則？如會，詳情為何；

如否，原因為何？ 
 
提問人：麥美娟議員 (議員問題編號： ) 

答覆： 

2013年和2014年分別有57個和139個食物樣本驗出不合格，這些食物樣本均為食物安全

中心(中心)按日常食品監察計劃所抽取的，當中並沒有涉及輻射水平不合格的樣本。

除按食物監察計劃抽取食物樣本外，中心於2013年和2014年亦分別抽取另外56 382個
和61 459個日本進口食物樣本以檢測輻射水平。結果顯示，2013年和2014年並沒有日

本進口食品的輻射水平驗出不合格。 
 
中心會繼續以風險為本的原則制訂策略，監控日本進口食品，並會按需要調整對日本 
進口食品的監控措施，以確保食物安全，保障市民健康。中心進行上述工作時，會參 
考日本當局和本港的檢測結果、其他國家／地方對日本進口食品採取的最新措施，以 
及世界生組織和國際原子能機構等國際組織就有關事宜提出的建議。 
 
 

 
 

 
- 完 - 


